

Confianza del consumidor, en el nivel más bajo en seis meses (El Financiero 06/12/11)

Confianza del consumidor, en el nivel más bajo en seis meses (El Financiero 06/12/11) Eduardo Jardón Martes, 6 de diciembre de 2011 Se ubicó en 89.5 puntos en noviembre. La percepción de los mexicanos sobre el entorno económico del país y de sus hogares se deterioró en noviembre, ante la volatilidad e incertidumbre financiera. El Índice de Confianza de los Consumidores (ICC) se ubicó en 89.5 por ciento en el mes de referencia, su nivel más bajo en medio año. Respecto a la cifra reportada en noviembre de 2010, registró un avance de 1.2 por ciento. Sin embargo, en las cifras ajustadas por estacionalidad, este indicador disminuyó 0.78 por ciento respecto al mes previo. Analistas de Invex prevén que el ICC se mantendrá débil en los próximos meses, a menos de que la volatilidad financiera se recupere y se den a conocer cifras muy positivas. "El deterioro del índice inició en septiembre, cuando se agudizó la crisis financiera de Europa, se observó mayor riesgo de que Estados Unidos cayera en una recesión y el peso comenzó a debilitarse", señaló Samuel Moreno, analista de la institución financiera. Debilidad Los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revelan que los consumidores consideran que actualmente la situación de la economía y de sus familias se encuentra peor que hace un año. Sin embargo, fueron más optimistas en cuanto a la situación que se tendrá dentro de 12 meses, respecto a la situación actual. El subíndice que mide la posibilidad que tienen actualmente los consumidores, respecto a la de hace 12 meses, de adquirir bienes como televisores, lavadoras, refrigeradores y otros aparatos electrodomésticos, se ubicó en 74.8 puntos, el más bajo desde junio pasado. De acuerdo con Moreno, el término de los subsidios energéticos en algunas ciudades del país empujó al alza la inflación general, lo que pudo haber afectado el componente de posibilidad de comprar bienes durables por parte de las familias. Pero consideró que el principal motivo del deterioro de esta variable se debe a la debilidad del peso. "En la medida en que se recupere la estabilidad en los mercados financieros y el peso inicie un regreso a niveles cercanos a los 13 pesos el componente podría repuntar", apuntó el analista en un reporte.